

Fantásticos Informes Sobre el Caso Tacuara

El jefe de Policía, inspector general Rodríguez, acompañado de su plana mayor, dio ayer a la prensa datos sobre los planes revolucionarios de Tacuara, dirigida por Joe Baxter. El informe policial dice que se proponían derrocar al gobierno para implantar una dictadura nacionalista-marxista: "planeaban tomar Campo de Mayo, volar usinas y depósitos de combustible". El jefe de Policía dijo que para reunir dinero, los integrantes de Tacuara cometieron asaltos, proveyéndose además de armas y municiones. Muchos de los delitos ocurridos en los últimos años, declaró, se en-

cuentran bajo la responsabilidad de ellos. Atentaron contra Federico Pinedo, Carlos Adrogé y Ernesto Sammartino, hace pocos meses. Estuvieron presentes en la conferencia de prensa el jefe de Coordinación Federal, teniente coronel Ulla, el titular de Asuntos Políticos, comisario Virasoro y el de Delitos Federales, comisario Palmieri, quienes a su vez dieron detalles del informe extraído de la investigación efectuada en los procedimientos realizados para establecer los delitos que se imputan a la organización y aclarar algunos detalles de anteriores revelaciones.

En conferencia de prensa, el jefe de la Policía Federal informó a los periodistas acerca de la investigación de los delitos imputados a Tacuara, dirigida por Baxter. El inspector general Nicolás Rodríguez hizo un minucioso relato efectuado por el director de Coordinación Federal, teniente coronel Ulla, el jefe de la sección Asuntos Políticos, comisario Virasoro y el

de la sección Delitos Federales, comisario Palmieri. Señaló la existencia de tres núcleos dentro de la mencionada entidad. Uno de derecha, dirigido por Alberto Ezcurrea, otro de izquierda a las órdenes de José Baxter y el tercero, independiente pero influida por la acción de Baxter.

◆ Los Guerrilleros

Señaló el jefe de policía que Baxter y su comando operativo, apoya directamente con dinero y materiales a los guerrilleros que se mueven en el interior del país, utilizando como nexo a Salvador del Carril, actualmente detenido en Salta por Gendarmería y a Amílcar Fianza en Santiago del Estero, en conexión con el llamado Frente Revolucionario Interamericano Popular. En el exterior, mantiene contacto directo con Héctor Villalón, del que recibe apoyo económico.

◆ Varias Detenciones

Toda la policía fue alertada el 4 de enero último, a raíz de haber sido detenido Horacio Bonfanti, en jurisdicción de la comisaría 40ª, secuestrándose 20 kilos de gelatina, que según declaró, era destinada a utilizarla en cum-

plimiento de un plan subversivo de gran alcance.

Posteriormente, este mismo grupo de Tacuara cometió el asesinato de Alterman. El 29 de febrero en la 10ª capturaron a José Cataldo, Alfredo Roca, Jorge Norberto Caffati y Carlos Arbelos, quienes llevaban 84.000 pesos argentinos y 3.200 dólares, en parte, procedentes del asalto al Policlínico Bancario. Los detenidos resultaron autores de una serie de atentados con bomba "molotov" que provocaron incendios en distintos comercios y en una estación de servicio.

◆ Tenían Imprenta

Para la preparación de los manifiestos subversivos, tenían una imprenta instalada en la calle Rosales 1845, de Adrogé. Posteriormente, se secuestró documentación que permitió comprobar que el jefe del Comando Tacuara es José Baxter, que actuó secuestrado por José Norberto Caffati, Jorge Cataldo, Carlos Arbelos, Alfredo Roca, Horacio Infante, Horacio Binfante, Luis Angel Barbieri y Alberto Carlos Pascual.

◆ Planeaban una Revuelta

La documentación secuestrada y declaraciones de los



Jorge Caffati, ideólogo político del grupo mencionado en las declaraciones del jefe de la Policía Federal

detenedos, permitieron establecer que —según informó la policía—, estaban preparando un movimiento revolucionario para derrocar al gobierno e implantar un régimen nacionalista-marxista.

En primer término, se pusieron en campaña para obtener armas, uniformes, equipos de radio, explosivos e implementos para una acción de tipo militar.

A raíz del arresto de Ricardo Sergio Viera, realizado el 19 de febrero, se logró secuestrar una importante cantidad de material de guerra.

Para financiar la revuelta cometieron varios asaltos, entre ellos, el del Policlínico y el de una empresa de ómnibus, donde obtuvieron 320.000 pesos. Tenían locales para sus reuniones y, entre otros planes, pretendían tomar el acantonamiento de Campo de Mayo, el Aeropuerto Internacional, la planta transmisora Pacheco, la super usina de SEGBA, que será volada usándose 100 kilos de explosivos. El gasoducto en La Plata, iba a ser volado y lo mismo proyectaban hacer con la destilería de La Plata y los depósitos de YPF y la Shell.

Proyectaban un atentado similar contra la super usina de San Nicolás, e iban a tomar la radio estación existente en terrenos de la Facultad de Agronomía. De todas estas dependencias les secuestraron planos, donde se señalan los lugares más vulnerables.

◆ Una Serie de Asaltos

Manifestó el jefe de policía, que ha quedado establecido que fueron elementos de Tacuara los autores de una serie de asaltos; entre ellos a una farmacia de la calle Juramento y O'Higgins, ocasión en que hirieron al cabo primero Emiliano Sarmiento

Roca, de la comisaría 39ª y al centinela de la Escuela de Guerra, Alberto Toscano, al que hirieron de bala al no poder desarmarlo. Atracaron a la firma Duperal, para apoderarse de cajones con explosivos. Luego, cometieron otro atraco en el Tiro Federal, donde se apoderaron de pistolas y una ametralladora. También asaltaron la fábrica de armas Halcón, donde visitando como soldados se llevaron 130 armas largas, 34 cortas y 150.000 proyectiles, todo valuado en más de dos millones de pesos. Asaltaron la terminal de los ómnibus 216, robando 320.000 pesos; el Policlínico Bancario, donde obtuvieron 13.000.000; a un centinela del Aeroparque al que le robaron el fusil y a varios choferes cuyos coches usaban después para cometer atentados.

◆ El Atentado a Pinedo

Se ha comprobado que los del grupo Tacuara, cometieron entre el 23 de marzo de 1963 y el 20 de noviembre del mismo año, 43 actos terroristas y 11, entre el 16 y el 21 de marzo último.

Entre otros, atentaron con bombas contra los domicilios del doctor Federico Pinedo, y el doctor Ernesto Sammartino, del doctor Carlos Adrogé. Tiraron bombas en el cine Rivera Indarte y en Plaza Once, al término de un acto de la Unión Popular.

Los acusados, con dinero producido por los asaltos, habían adquirido una quinta en Moreno y una isla en el Delta, que utilizaban como campamento de adiestramiento. Compraron además una imprenta en un millón de pesos y varios vehículos, así como también 72.000 proyectiles.

◆ Detenidos y Prófugos

Señaló el jefe de policía, que la actividad de los detenidos se encuentra prevista y penada, pues incurrieron en asociación ilícita, intimidación pública, asaltos y robos a infracciones al decreto ley 788 sobre Seguridad del Estado.

La nómina de detenidos hasta ahora es la siguiente: Jorge Norberto Caffati, Lorenzo Andrés Posse, Tomislav Rivaric, Horacio Francisco Rossi, Gustavo José Posse, Mario Héctor Gualhy, Alfredo Angel Osorio, Osvaldo Jorge Vanzini, Dainaso Raimundo Fernández, Luis Alberto Arean, Nelson Armando Latorre, Adolfo Infante, Alberto Carlos Pascual, Horacio Ernesto Bonfanti, José Luis Neil, Luis Angel Barbieri, Carlos Fuentes y Eduardo Pedro Alvarez.

Se procura detener a Federico Pedro Ruaso, Amílcar Silvio Fianza, Horacio Enrique Iglesias, Alfredo Roca, Eduardo Sergio Ramón Viera, Rubén Daniel Rodri-

guez, Luis Alfredo Zarattini, Jorge Andrés Cataldo, Carlos Alberto Arbalos, José Luis Baxter y Juan Carlos Brind.

Rodado general

Prinica
5-10-64

Joe Baxter, dirigente de Tacuara, buscado por la policía

2